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2_E5_9C_BA_E4_c40_63961.htm 在21日召开的2006中国互联网

大会上，慧聪网CEO郭凡生对新浪科技表示，慧聪网和阿里

巴巴两个企业是共同竞争，共同成长的，就跟新浪、搜狐、

网易当年的竞争一样。 新浪科技：郭总，参加这个大会您有

什么感觉？ 郭凡生：我觉得这个大会开的很好，我觉得中国

应该全世界做互联网的人都来。中国已经具备这样的条件了

，新浪做的，雅虎也可以。所以这个大会已经办的很好了，

希望办的更好，成为中国向全世界传授互联网理念的大会。 

新浪科技：一般是美国的互联网发展的更高、更先进。您也

提到了中国的互联网还没有这样国外的公司，最大的原因是

什么？ 郭凡生：第一，中国的互联网经济是一样的。第二，

中国的互联网没有自己做独立的体系，做的是全世界统一的

体系。第三，中国的互联网也接通了国际上相同的资本市场

，只要中国企业在这三个方面很国外一样，那没有什么了不

起。 新浪科技：这次互联网的主题是创新，您怎么看这个话

题？ 郭凡生：创新首先是制度创新，是知识经济的创新。第

二，是运营模式的创新，我还不认识技术创新，因为互联网

的技术大家都可以用，新浪、搜狐都是用的美国的技术，我

们拿来稍加修改通过短信就可以挣钱。而雅虎在中国就不挣

钱，雅虎是全世界互联网的领先者，但在中国不行，是中国

互联网企业的创新精神比雅虎进入那些国家失败的公司要好

。 新浪科技：听郭总的意思是技术创新不太重要。 郭凡生：

技术创新对一般的公司来说，大量的互联网公司是运营模式



，找到适应的，这是最重要的，光靠技术创新不挣钱。 新浪

科技：您觉得中国更多的做模式的创新。 郭凡生：技术创新

也很重要，百度就是技术创新，中国的搜索上肯定是技术创

新。我们现在的行业搜索有技术创新； 新浪科技：现在慧聪

网和环球资源结盟了，公司的这种整合进展怎么样？ 郭凡生

：全世界的结盟甚至发展到后面更深一步的合作都是比较深

的，它的成功率都不高过三成，所以大家都很慎重。我们采

取的是先恋爱后结婚的方式，但不管怎么样，这两家公司是

互相学习的，慧聪网向GS学习出口业务、学习美国的国际化

环境，GS向慧聪网学习本土化的经营方法，这个学习过程对

大家都很重要。 新浪科技：公司整合那么容易的事情，在这

个过程中，你们现在是一个什么样的阶段？ 郭凡生：我们现

在有五个项目正在互相的合作，把我们的内贸客户倒到外贸

，把他们外贸客户倒到内贸。另外，我们把GS的出口产品到

慧聪内贸销售，GS的外贸团队也准备把慧聪网的内贸VIP拿

到那边销售。好象GS打了60个这种方式，有26个企业愿意使

用慧聪网的VIP。 新浪科技：两家公司都有客户。现在你怎

么看国内的B2B市场的发展，有什么竞争的问题？ 郭凡生：

我们和阿里巴巴竞争，他们做的非常大。那个图已经标明了

阿里巴巴做的是B2B的，他们B2B能做，B2C也能做，他们做

的是快速消费。我们做消防、水暖等等，我们做的是成品的

，一家是上市公司，一家是没上市公司。其实我们两个企业

是共同竞争，共同成长的，他学我们，我们学他们。就跟新

浪、搜狐、网易当年的竞争。我觉得B2B现在缺少的是竞争度

。 新浪科技：你说B2B的竞争度不够，这个说法很新鲜。如

果垂直网站有多大的价值？ 郭凡生：垂直网站的用户跟行业



比较少，开发一个技术只能在一个行业。慧聪网开发了64个

技术，可以在64个行业用。所有的行业买IT、买办公自动化

，形成交互的关系。而作为一个关注的行业网站，可以把这

个行业卖出去，所以它的效率相对的低，但是还是有很大价

值的。有些人说没有投资价值，我觉得实际上在很多的行业

上有投资价值。 新浪科技：你跟阿里巴巴做的事情不太一样

，你们会不会有一些互相的渗透也好、延伸也好，会不会竞

争的机会越来越厉害？ 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


